Curso sobre Tránsitos

Lic. Rita Giardino

Psicóloga Clínica

Cognitivo Conductual, Gestalt

Fundadora y moderadora de la Biblioteca de Psicología

E-mail: ritagiardino@yahoo.com.ar

Website: www.ritagiardino.com.ar

Tránsitos Introducción

Esta Introducción está especialmente dedicada a los astrólogos principiantes o que aún no tienen experiencia con los Tránsitos.

Podemos decir que llamamos "tránsito" al paso de un planeta en el cielo en el momento presente.

A los efectos predictivos lo que estudiamos es el momento en que desde ese lugar actual en el cielo forma un aspecto cualquiera a un planeta del radix natal, a los ángulos del radix, las cúspides de casas y durante el período que permanecen dentro de una casa natal.

Por ej:

Si una persona tiene su Luna natal en 15° de Tauro, cualquier planeta que pase por:

15° de Tauro hará conjunción a la Luna 15° de Acuario ó Leo formará una cuadratura

15° de Escorpio hará una oposición

15° de Virgo o Capricornio hará trígono

y 15° de Piscis o Cáncer hará sextil

tomando los aspectos mayores solamente.

Esto se manifestará de determinada manera en función de la calidad del planeta que transita más la calidad del planeta transitado.

En general se observa que cuando un tránsito se produce, el planeta que transita moviliza la energía del planeta transitado, ya sea por su propia significación, por la casa ocupada o por la regencia.

Siguiendo con el ejemplo, imaginemos que esa Luna está en Tauro, casa 4, y es regente de casa 6.

Si por ej. Marte hace conjunción por tránsito a la Luna, en principio son 2 energías que no combinan muy bien por su naturaleza tan opuesta, así que podemos esperar:

- Discusiones familiares (Marte + luna + casa 4)
- si es joven rebeldía (Marte + luna) a los mayores (casa 4)
- gastos de dinero en arreglos del hogar (Tauro + Marte + luna + casa 4)
- problemas con empleados y subordinados por dinero (Marte + casa 6 + Tauro)

Se podría seguir con más variantes de esta combinación, pero creo que el ejemplo es claro.

Otra cuestión a tener en cuenta en el tránsito, es como se encuentran cada uno de los planetas involucrados o sea su estado cósmico, si está en su domicilio, en su exilio o caída, esto variará los efectos. El planeta que esté más fuerte seguramente primará sobre el más debilitado, pero habrá que ver según el caso. En el ejemplo que damos Marte en Tauro está en caída, pero sin embargo esto lejos de debilitarlo lo que produce es que se agudizan sus defectos, estará más terco y necio en las discusiones aunque tal vez menos violento.

El otro tema referido a los tránsitos son los orbes. Llamamos orbe a la distancia en grados que existe entre 2 planetas, a partir de un cierto "orbe" se sienten los efectos del tránsito. Los planetas rápidos manifiestan sus efectos con menos orbe, por ej. 2 o 3 grados cuando mucho para Mercurio, Venus y Marte.

En cuanto a los planetas más lentos creo que cada uno funciona a su manera y lo iremos viendo en cada caso. Pero considero para estos en términos generales más apropiado considerar el orbe de acción en "tiempo" y no en "grados". Por ejemplo me resulta más posible que un tránsito de Saturno se sienta con un orbe de 1 mes, sea cual sea el orbe en grados.

Cuando hablamos de orbe, consideramos esta distancia, ya sea en grados o en tiempo, antes y después del tránsito exacto. Cuando el planeta transitante está antes del grado se llama aproximativo, en el momento que llega al grado y minuto exacto se llama partil y cuando se aleja se llama separativo.

TRÁNSITOS 1

Para comenzar diremos que la influencia un planeta en tránsito puede ser analizado desde los siguientes puntos de vista:

- 1) desde su posición en el signo que transita
- 2) desde su posición en la casa que transita
- 3) el aspecto que forma a otros puntos del radix:
 - a) Ascendente, Medio Cielo y cúspides de casas
 - b) otros planetas
- 4) por la regencia

Algunos astrólogos consideran además los aspectos a si mismos, o sea cuando un planeta en tránsito aspecta a la posición que tiene en el radix. En este caso a tomar en cuenta serían Júpiter, Saturno, Urano, Neptuno y Plutón. Sin embargo, con excepción de Saturno, personalmente descarto estos tránsitos a la hora de las predicciones y del trabajo en consulta, debido a que en general su manifestación es muy sutil y casi siempre está acompañado por otros tránsitos que opacan o de alguna manera se destacan con más fuerza y se colocan en un primer plano, dejando al tránsito en cuestión velado y fuera de una percepción directa del individuo.

Para comprender el sentido de cualquier tránsito y poder prever los efectos que simboliza y de que forma se manifestarán, sin lugar a dudas debemos tener clara cual es la naturaleza del planeta que aspecta y del planeta aspectado. En alguna bibliografía se los denomina: el significador y el significante. Podemos empezar por determinar que el planeta que aspecta va a movilizar con su energía al planeta o punto aspectado.

Otra característica importante es que si un tránsito repite una configuración natal se sentirá con más fuerza. Por ejemplo: si en el radix tenemos Saturno en Virgo cuadratura Venus en Géminis, cuando Saturno esté en Piscis o Sagitario, repitiendo el aspecto inarmónico a Venus, esto despertará el aspecto natal. La idea es como si me volviera a lastimar donde ya tengo una herida, lógicamente es un área más vulnerable.

Debido a que en este momento cuento con una progresión partil Mercurio quincuncio Saturno, para el curso voy a recurrir en mi apoyo a los textos de distintos autores. Empezaremos por Plutón.

<u>PLUTÓN</u>

Caumon-Paoli: "...(Plutón) pone en evidencia nuestras neurosis, nuestras represiones, nuestros miedos y después nos obliga a manejarlos y a volver a edificar la personalidad. Provoca un autoanálisis despiadado. Durante su paso funcionamos de modo compulsivo...Nos enseña que debemos eliminar, destruir las actitudes que nos prohíben ser verdaderamente nosotros mismos."

Los tránsitos de Plutón serán vividos de forma diferente según la naturaleza del nativo. Las personas que tenga predominancia de Fuego y Aire, lo sentirán más compulsivo y tratarán de rebelarse o de hacerle frente o de dominar la situación, ya sea por la acción los de Fuego o por la racionalización los de Aire. Sin embargo esto solo generará mayor impotencia y sensación de pérdida de control. Aquellos más pasivos de Tierra y Agua, lo sentirán de una manera más interna y expectante, con mayor capacidad de aceptación de las circunstancias y esto generará menos angustias y permitirá manejar mejor las ansiedades.

Stephen Arroyo: "...Plutón tiene el efecto de destruir viejas pautas de pensamiento y conducta...A menudo, a una persona le puede insumir hasta 10 años captar plenamente lo que estaba ocurriendo en los niveles más profundos durante estas fases transformativas...Los tránsitos plutonianos exactos son precedidos a menudo, por experiencias de fatiga, tedio, búsqueda y dolor emocional que afectan bastante profundamente a esa persona para inducir un estado total de desorientación psíquica"

Los tránsitos de Plutón se empiezan a percibir como necesidades internas 5 grados antes del aspecto, pero recalco como necesidades internas, empezamos a pensar y desear cambios en el área de vida representada por el planeta aspectado. Sin embargo recién cuando la distancia es de 1 grado de orbe aparecerá alguna situación externa que abrirá paso al proceso de transformación definitivo.

Otra característica de los tránsitos de este planeta es que ya sean armónicos o inarmónicos, en todos los casos son fuente de fricción interna, la mayor diferencia entre unos y otros, estaría dada por la facilidad o dificultad con que encaramos el caos o desequilibrio emocional que producen.

<u>Ideas Básicas para Plutón</u>: conmoción, mutación, destrucción y reconstrucción, saca a la luz, pone en evidencia pulsiones ocultas.

Ahora les daré 2 tareas para el hogar:

- 1) enviar palabras para aumentar las Ideas Básicas del efecto simbolizado por Plutón
- 2) en base a lo leído, revisar los propios tránsitos de Plutón a cualquier punto del radix y comentar la experiencia y la vivencia. O comentar ejemplos de conocidos, familiares, etc.

TRÁNSITOS 2

La participación ha sido verdaderamente muy buena y con la riqueza de los ejemplos, no nos quedará ninguna duda de los efectos de un tránsito de Plutón!!!

A continuación tenemos las ideas básicas que hemos construido entre todos:

Ideas Básicas para Plutón: conmoción, mutación, destrucción y reconstrucción, saca a la luz, pone en evidencia pulsiones ocultas. Topadora, arrasa y destapa lo que subyace bajo la superficie, sentir la oscuridad del propio ser, catarsis, despertar, transformación, renovación, liberación, elimina las impurezas, obsesiones, sentir al límite, profundidad, caída de viejas estructuras. Termina con lo viejo, lo caduco, lo que conservamos sin sentido, socavar, corroer y deconstrucción desde las entrañas, nacer de nuevo, oscuridad, insondable, compulsión, soledad, impotencia, muerte y resurrección interior, dolor profundo, perdida de control, desgarro. Conocimiento interior tanto lo luminoso como lo mas oscuro de la psiquis, explosión, limitación, presión, renovación, ocultamiento, regeneración, cambio de piel, eliminación, desintegración, deseos de poder, ave fénix, fulminante, sorprendente.

Emerger pulsiones, irracional, crisis existencial obligatoria, ruptura, opresión, puesta a prueba, desarrollo de la humildad, inexorable, tocar fondo, instinto pasional, sexualidad, violencia, implacable, apegos, fanatismo.

A continuación iré respondiendo las preguntas y comentarios que aparecieron:

1) ¿Qué sentiré con Plutón conj. Luna, como tomarlo?.

Los tránsitos de Plutón y de los transaturninos se sienten con mucha más fuerza en la conjunción a cualquier planeta y a los ángulos. Parece ser que en la conjunción sentimos con más intensidad su acción, es como algo que nos pasa por "encima" y no hay forma de evadirlo, negarlo o ser indiferente. Respecto, entonces al aspecto a cualquier planeta natal o ángulo en conj. debemos aplicar las palabras que hemos estado viendo a la función, casa ocupada y regencia del planeta en cuestión.

Para el caso Plutón-Luna podemos pensar que sacará a la luz para que revisemos y descartemos cuestiones reprimidas referidas a nuestra infancia, a nuestro aspecto femenino, a nuestra propia maternidad/paternidad, actitudes inmaduras, sentimientos obsesivos, mecanismos de defensa de nuestras emociones, descubre nuestros aspectos más vulnerables emocionalmente. Obligará a madurar y crecer, a ser nuestros propios"padres", hacernos cargo de nosotros mismos de una manera adulta. La Luna también se vincula al pasado y a los ancestros, la historia, las tradiciones, o sea que pueden salir a la luz viejas historias ocultas o tapadas.

Se debe hacer el mismo análisis para la casa ocupada por el planeta y la casa que rige. Después veremos algo sobre el tránsito en las casas.

2) Sobre los orbes de Plutón.

En cuanto a los orbes del tránsito, siempre digo que "que cada maestrito con su librito", en realidad el tiempo en que cada individuo siente un tránsito de un planeta transaturnino, dependerá fundamentalmente de cuan en contacto esté con su interior. Por regla general las personas sensibles y receptivas sienten el aspecto mucho antes que las personas activas y extrovertidas. Por eso sugiero tener en cuenta este punto antes de definir un orbe de manera rotunda. Tengo una anécdota que siempre recuerdo en este sentido: viene a verme un comerciante en un mes de Enero y yo le digo que debía estar contento porque veía que su negocio iba muy bien en ese mes y que aprovechará el momento, a lo que el me contesta que no, que no le iba tan bien, que no era para tanto. Vuelve a verme en el mes de mayo y me dice "ojalá me fuera ahora como me iba en enero".

Como escribía en la lección 1, estos tránsitos además es común que se perciban recién tiempo después del momento partil. Además entre el momento de aplicación hasta la separación en

general el término que abarca es de 1 año o más, y en realidad la acción del tránsito estará activa durante todo ese tiempo, el individuo se estará cuestionando y revisando o por lo menos será motivado para que lo haga.

3) Reflexión: ¿es malo o es bueno?

Este es un tema, no solo con Plutón sino con los transaturninos. Ocurre que son malos y buenos a la vez. Podemos decir que están los tránsitos que forman aspectos armónicos (sextil, trígono) y los inarmónicos (conj., cuadratura) y los más neutros o movilizantes (semisextil y oposición).

El tránsito de aspecto inarmónico es el que viviremos, con más dificultad, se presentarán situaciones exteriores que, como decía, nos obligarán a revisar como estamos actuando y viviendo en un área de nuestras vidas.

El tránsito de aspecto armónico nos llevará a revisar las cosas pero de una manera menos compulsiva, más suavemente, con menos dolor, pero siempre encontrarnos con la parte oscura de nuestro ser o de nuestra vida es por lo menos desagradable.

El tránsito de aspecto movilizante, quizás sea el mejor, porque nos ayuda a actuar rápidamente para cambiar lo que está mal, nos permite reacciones más dinámicas y al tratarse de Plutón nos facilita una cuota extra de energía para reaccionar.

4) ¿qué puedo esperar de Plutón transitando conjunción a mi Sol?

En cuanto al tránsito de Plutón al Sol, junto con los tránsitos a los ángulos opino que son los más importantes. Precisamente al tocar el Sol nos pone en contacto con nuestra propia esencia e identidad y nos obliga a que levantemos las barreras/máscaras/prejuicios, etc. y le demos paso a lo que somos realmente, por eso es una época en que tomamos contacto con nuestro Poder personal, de decidir, de actuar, de crearnos a nosotros mismos.

5) ¿cuándo se activa un tránsito?

Dentro de todo el período que abarca un tránsito, que puede ser entre 12 y 18 meses más o menos, podemos determinar períodos más críticos, con el apoyo de otras técnicas, como Rev.Solar, tránsitos de planetas más rápidos, progresiones, etc.

Por ejemplo si tengo un tránsito de Plutón a Marte natal en casa IV, cuando Marte en tránsito pase por las casas 4,7,10,0 1, probablemente esto activará las cosas y será una época de fuerte movilización.

6) ¿cómo es un tránsito Plutón-Saturno?

Sin lugar a dudas nos obliga a revisar nuestras "rigideces", los postulados filosóficos y los valores sobre los que estamos basando nuestra vida, para crear nuevas estructuras más sólidas, más legítimas. Pero en verdad creo que hasta que no se aleje un poco más no podremos empezar a construir, creo que todavía estamos en etapa de destrucción, limpieza y eliminación de impurezas.

7) Una alumna nos comenta sobre una amiga que con Plutón en tránsito sobre su Luna "le sacaron un ovario, una trompa, un mioma del útero y la vesícula en la misma operación. Después de este transito su vida tuvo un giro absoluto y tremendamente positivo, renació".

Creo que los tránsitos transaturninos se manifiestan de una manera exterior y más dolorosa, como decía antes, en las personas poco inclinadas a la reflexión o el autoanálisis, es el tipo de personas muy materialistas, con tendencias fuertes hacia la acción, con poca capacidad para el trabajo interior o insight.

8) ¿cómo empiezo a interpretar los tránsitos, no tengo experiencia?

Te sugiero que con todo este material empieces a mirar tu carta, te diría que busques principalmente las conjunciones que haya hecho Plutón a ángulos o planetas y empieces a relacionarlo con los acontecimientos que viviste en esas épocas. Luego de las conjunciones, con el aspecto de oposición, que por ser más dinámico es fácil de recordar las decisiones que tomamos llevados por los acontecimientos.

9) Una alumna comenta los beneficios de un tránsito armónico de Plutón.

Compartimos tu entusiasmo y alegría. En el análisis de tu carta también surge que estás recibiendo tránsitos armónicos de Saturno y Júpiter, que no es poco. Lo que quiero decir es que tampoco podemos atribuir funciones "superpoderosas" a Plutón, que hace un buen trabajo de renovación, pero que lucirá mucho más si está apoyado por otras armonías cósmicas como es tu caso.

10) ¿dónde se siente más un tránsito de Plutón?

Creo que el tránsito en conj. al Asc y la conj. al Sol, son los 2 más fuertes y duros de Plutón, es el que nos lleva al fondo de la oscuridad para luego sacarnos "bien cociditos". Lo positivo es que podes tener la seguridad que cuando termine contigo serás una persona mejor con una vida mejor.

La colega María Jesús Gómez Puértolas aporta un comentario sobre la mitología de Plutón:

"Hades o Plutón en el reparto de los dioses le toco el inframundo donde las cualidades: transformación, regeneración, son parte de las propiedades de Plutón. El poder de los infiernos para tocar fondo y renacer por la fuerza del fuego. Rapta a Persefone contra la voluntad de esta: instinto pasional, sexualidad, violencia, implacable, apegos, fanatismo, miedo a la soledad, miedos en general. Acepta el acuerdo con Demeter madre de Persefone de compartirla: capacidad de superación y renovación".

TRÁNSITOS 3

Con esta parte ya vamos a ir terminando con Plutón. Quiero escribir algunas cosas sobre el tránsito por las casas.

En principio debemos tener en claro que el tránsito por una casa de Plutón es bastante largo, entre 12 y 25 años aproximadamente, por lo tanto a veces se dificulta aislar su acción y poder contestar con claridad ¿qué cosas me pasaron en esos años, respecto de esa casa, y que se lo pueda atribuir a Plutón sin lugar a dudas? Por que en todo ese tiempo, es seguro que esa casa recibió influencias de muchos planetas, buenas y malas. Pero en lo que concierne a Plutón lo que debemos preguntarnos es ¿cómo era y pensaba yo en ese ámbito antes de Plutón y cómo soy después de Plutón? Y así nos daremos cuenta claramente cual fue su acción transformadora y regenerativa.

Para realizar este proceso de cambio profundo, en ese extenso período de tránsito por una casa, Plutón nos pondrá en contacto con los aspectos más oscuros, profundos, obsesivos, destructivos, nos acerca a lo que tenga de submundo ese ámbito de vida, de instintivo y compulsivo. Creo que nos lleva a conocer "lo peor", a ver cosas que antes para nosotros no existían, las cualidades marginales. También asocio a Plutón con los desechos, la basura, todo lo putrefacto, pero también sabemos que estos son materiales reciclables ¡qué seria de mis plantitas sin un poco de estiércol o una buenas lombrices procesadoras! O sea conoceremos todo lo despreciable, mediocre y más bajo para poder reprocesarlo y hacerlo nutritivo para nuestra vida.

Me parece significativo repasar algunos testimonios de Uds., como ejemplo de este tema:

Una alumna nos contaba lo siguiente:

"Pluton por transito en mi casa VI hizo que aprendiera a hacer mas humilde y ser mas compasiva conmigo misma y con los demás." Recordemos que la casa VI es la del servicio, la subordinación, la casa de Virgo. Les cuento en 1985 entro Pluton por mi casa VI una ejecutiva muy exitosa en mi país Venezuela, excelente profesional, etc, etc,situaciones dificiles en el trabajo y viajes todas las semanas y con muchos cambios" Aceptar situaciones laborales de desagrado o inferiores a nuestra capacidad.

...luego problemas con una mujer que me hizo la vida de cuadritos en la empresa donde trabajaba envidiosa, aunque yo no creo en eso pero es natural en el corazón de la gente El lado más oscuro de la competencia laboral y la mediocridad en ese ámbito"

Seguramente también te habrá llevado a revisar tu propia conducta laboral, tus verdaderos intereses laborales, etc. En esta casa Plutón nos muestra lo que puede ocurrir cuando el poder está subvertido y lo tienen los inferiores o menos capaces.

"...me sentí muy mal con mi salud, me dolían las muñecas y las manos... problemas de Columna (Saturno Huesos), ahi empezó mi calvario..." "...fui a una clínica de Bioenergia y el sanador..."

En este punto no me atrevería a decir que Plutón es el responsable, creo que solo fue el disparador de cuestiones previas que deben estar en tu radix ya señaladas. " fui a una clínica de Bioenergia y el sanador..."esto si es de Plutón.

Otra alumna nos comenta:

"estoy comenzando el transito Plutón en casa 12, las estructuras ,fantasmas, miedos y oscuridades almacenadas celosamente y controladamente en mi inconsciente se van moviendo en mi que aunque sé es para bien la verdad es que es incomodo y de mucha incertidumbre"

Este es verdaderamente un tránsito que nos envía a las profundidades de nosotros mismos, debes tener cuidado de no aislarte en exceso y redirigir la energía en actividades espirituales o con una terapia.

Otro comentario:

"En mi caso lo que "recuerdo" del tránsito de Pluton por la casa III fue cuando mi hermana fue operada. En ese momento ella estaba teniendo su transito de Pluton por encima de Marte"

Me parece interesante el "recuerdo" entre comillas, porque la III es una casa mental, intelectual, es probable que además hayan cambiado tus estructuras mentales en esa época. Situaciones con los estudios o compañeros.

"En el caso de una amiga quien aun vive el transito de Pluton por IV el que se enfermo fue el esposo, quien casi se muere y lleva ya algo mas de dos años en terapia de recuperación"

En la casa IV nos obliga a crear nuevas estructuras de apoyo en nuestras vidas, nos pone frente a nuestros propios límites de supervivencia.

Otro aporte:

".... diré que mi transito de Plutón ha sido de lo más estresante; Plutón conjunción Júpiter desde casa 11, sextil Neptuno y Venus trígono Plutón y oposición Urano, en lo que más me ha afectado ha sido por la oposición a Urano en c.5 me he visto forzada por las "circunstancias" a dejar a un lado mi vida personal para ayudarles (a los hijos)"

También te está obligando a que te replantees tus proyectos personales y los respaldos con que cuentas para llevarlos adelante, seguro que pocos o ninguno.

Una alumna nos cuenta sus vicisitudes al hacer Plutón oposición a su Saturno-Luna, casas 11 y 5:

La amiga ...nos contó todas sus vicisitudes plutonianas. Creo que es un claro ejemplo de Plutón-Saturno cambiando todas tus estructuras de vida, que ha sido más intenso por la conjunción a la Luna, que toca el tema de tus hijos y nietos. Sin embargo creo y espero que no tenga más repercusiones, ahora queda actuando su fuerza en la casa XI, donde experimentarás esto de vivir cerca de tus amigos y descubrirás seguramente nuevas facetas de estas personas. En las casas vinculares: III, V, VII y XI, tengamos presente que Plutón siempre señala intrigas.

Otra alumna nos cuenta:

" desde la casa IV: Viví unos procesos psicológicos muy intensos, buscaba mi libertad y liberación de ataduras pasadas, pero me equivoqué, cometí errores muy graves... Representó un cambio total en mi vida, ya que era muy joven, ataduras mayores que las anteriores". Cuando hizo conjunción a Neptuno y Nodo Sur, desde la casa V: Muere el padre de mi hijo"

Acá está claro la acción regenerativa de la vida sentimental y la relación con el hijo a posteriori.

"Por otra parte, estoy viviendo un proceso de transformación de algunos conceptos importantes de mi vida relacionados sobretodo con la idea de bienestar, comodidad, trabajo, responsabilidad, salud, filosofía de vida.... y estoy cambiando mucho mi actitud frente a ellos, aunque ya digo, estoy en pleno proceso."

Sin duda va sientes a Plutón actuando en tu casa VI.

TRÁNSITOS 4

Antes de continuar al siguiente planeta, quiero aclarar el tema del triple o quíntuple paso de un tránsito. En algunos casos los planetas al retrogradar pasan 3 y hasta 5 veces por el mismo grado, en el cual podemos tener un planeta, un ángulo o algún punto del radix importante. Todo esto se extiende en un período de tiempo que puede llegar hasta 1 año y medio aproximadamente. Este tipo de tránsitos debemos tomarlo como un proceso que en cada paso va creciendo un nivel, o sea nosotros vamos modificándonos a medida que el tránsito avanza. En este sentido, podemos decir psicológico, lo percibiremos con más fuerza en el primer paso y a medida que nos pongamos en contacto con esa vibración, que nos acostumbremos y nos adaptemos lo viviremos con menos ansiedad o dificultad.

Sin embargo también estos pasos, aunque dilatados en el tiempo, suelen traer a manifestación algún acontecimiento externo significativo y para determinar el momento de este suceso debemos apoyarnos en otras técnicas, como Revolución Solar o Progresiones, o incluso otros tránsitos de planetas más ligeros. Cuando varios métodos coincidan en señalar tensiones sobre un punto del radix, o señalen aspectos con cierta analogía vibracional para un determinado momento, entonces podemos esperar para ese momento un suceso significativo del triple o quíntuple paso.

URANO

El aporte mitológico de Ma.Jesús sobre Urano es muy esclarecedor sobre la naturaleza del planeta. El mito nos dice que Saturno puso "límite" a Urano y ordenó el Caos, esto también surge si vemos a UranoàSaturno en ese orden o sea en el sentido de afuera del sistema solar hacia adentro, primero encontramos a Urano y luego a Saturno, vamos del caos exterior al orden material, del espacio exterior al Sol, o de lo más abstracto a lo material. Sin embargo otra forma de verlo es en el sentido SaturnoàUrano, desde el mundo material al más espiritual, desde el Sol hacia el espacio exterior, pensando que su órbita está después de la de Saturno, o sea que viene a terminar con lo establecido, lo estructurado y materialmente conocido, como si fuera la puerta hacia otras realidades más vastas. Y creo que Urano tiene realmente estas dos condiciones que parecen contradictorias pero entiendo que forman una unidad dialéctica: ruptura-libertad, crisis-oportunidad.

El Caos puede ser muy negativo si no le ponemos límites pero también es una condición necesaria para desapegarnos de lo material y plantear nuevas condiciones de existencia.

Stephen Arroyo: "...vemos que Urano actúa eléctricamente, en impulsos repentinos. Esta energía es necesaria para que estalle a través de las defensas saturninas del ego y las barreras del pensamiento de la mente consciente...Se manifiesta como destrucción solamente cuando hay resistencia a su influencia"

O sea que la vivencia que tengamos de Urano dependerá de cuan "saturnizados" estemos.

- " Durante los tránsitos de Urano, a menudo el individuo tiene un impulso de escapar de las situaciones de la vida que ve que son inhibitorias o frustrantes de su autoexpresión individualista."
- "...nos permitimos franquearnos y liberarnos de los estorbos de la tradición, el hábito, los condicionamientos pasados y los prejuicios socio-culturales".

También durante estos tránsitos, al cortar con aquellas cosas que nos limitan es frecuente que terminemos relaciones con las personas o seres que nos condicionan de alguna manera.

Gilles d'Ambra: "...los dos componentes de su personalidad planetaria son el individualismo y la independencia, en una hiperconciencia de sí y de los otros"

En todos los casos Urano nos obliga a una "apertura de consciencia" a nuevas realidades y a terminar con nuestros tabúes sociales y culturales.

Son de más efectividad la conjunción y la oposición.

<u>Ideas básicas:</u> el iluminador de la conciencia, la imaginación creadora, claridad mental, individualismo, originalidad, la libertad, inflexible, egoísmo por mantener el poder, frialdad, extravagancia, inconformidad.

María Jesús Gómez Puértolas nos acerca un comentario mitológico:

"Al principio existía el Caos, del Caos surgió Gea, (la tierra), el oscuro Tártaro (el mundo subterráneo) y Eros (el amor). Gea dio a luz a Urano (el cielo) y después se unió a él, para crear a los doce titanes primordiales poderes de la naturaleza que fueron venerados en la antigua Grecia. Urano es el regente del cielo nocturno la representación primitiva de la separación del cielo y de la tierra, en este sentido, Urano, es considerado como (el iluminador de la conciencia, la imaginación creadora, claridad mental, individualismo, originalidad, la libertad). Urano dios del cielo estrellado sé unió a Gea madre tierra y derramo una lluvia fértil sobre sus hendiduras (amor), naciendo así la hierba, las flores, los árboles, animales, ríos, lagos, mares,

y el hombre (altruismo). De la unión del cielo con la tierra, nació la raza de los Titanes y los Cíclopes de un solo ojo. Gea cansada de ser engendrada por Urano sin parar y viendo que este los volvía a enterrar en su cuerpo en cuanto nacían (inflexible, egoísmo por mantener el poder, frialdad, extravagancia, inconformidad.) Solicito la ayuda de estos y solo Cronos(Saturno) se ofreció a ayudarla (el tiempo desintegra), quien provisto con una hoz, cortó los genitales de su padre y los arrojo al mar (lo imprevisto, cortar de raíz). De la unión de Gea con la sangre nacieron las Furias. Pero también nació Afrodita, de la unión de la sangre y el mar lo que sugiere que si respetamos los limites y confines de Urano podemos tratar de hallar las formas más creativas y armoniosas (lo viejo y lo nuevo). Del mar (vida) y de la muerte resurge el amor"

Ahora espero sus contribuciones a las Ideas Básicas y de experiencias vividas con este planeta.

TRÁNSITOS 5/1

<u>Ideas Básicas para el tránsito de Urano:</u> el iluminador de la conciencia, la imaginación creadora, claridad mental, individualismo, originalidad, la libertad, inflexible, egoísmo por mantener el poder, frialdad, extravagancia, inconformidad, independencia, cambios, irruptivo, desbloquea, destraba, innovación, atrevimiento, riesgo, distinto, liberación, revolución, terremoto, rayo, despertador, cortes abruptos, traición, rebelde, no convencional, inventor, inhumano.

Respuesta a una alumna:

Respecto de tus experiencias con tránsitos de Urano, cabe destacar que siempre tiene una calidad de pérdida, ya sea de un vínculo, de una situación o de algo a lo que nos hallamos apegados.

Nos comentás: "En cuanto a las ideas básicas, creo que el tema poder se relaciona con Pluton y la de mantener con Saturno. según creo Urano no mantiene nada y en cuanto se lo relaciona con algo fijo deja de ser Urano".

Supongo que te referís a la frase: "egoísmo por mantener el poder". A medida que trabajamos con los planetas lentos vamos aumentando nuestra capacidad de percibir las diferencias entre unos y otros. Acá no se habla específicamente de –mantener el poder-, sino de –egoísmo por mantener el poder. Todos los planetas "desean" tener poder, pero cada uno para sus propios fines. Veamos:

- El tener poder para Plutón es irracional, es porque si, lo necesita porque es su fuerza básica, visceral.
 El poder en su estado puro.
 El tener poder para Saturno es necesario para controlar, mantener el statu quo.
 El tener poder para Urano es no compartir, no ceder nada para ser único e individual, "esto es mío". Esta actitud es más clara de ver, tal vez, si observamos a algunas personas cranianas o
- Creo que podemos decir, que en su tránsito muchas veces nos impulsa a tomar decisiones centrados en nosotros mismos y donde no queremos perder el poder de nuestra propia vida.

Otra alumna dice:

acuarianas.

"Plutón puede representar transformación, pero Urano no se molesta en transformar, cambia y punto".

Es cierto, es una diferencia fundamental entre estos dos planetas. Plutón genera un proceso, a veces lento, y muy arduo para hacer toda una elaboración profunda, mientras que Urano es instantáneo, es un flash, que en 24 hs. te puede cambiar toda la vida.

Consulta sobre el tránsito a si mismo:

En cuanto a los tránsitos a si mismos, o sea a la posición natal, dan una gran inquietud mental y nos vuelven disconformes con nuestra realidad, nos despiertan necesidad de cambio y de independencia. Por supuesto se toman decisiones rápidas y fulminantes. Creo que las cosas se sobrellevan mejor si la persona acepta los desapegos.

Precisamente en los tránsitos de Urano a si mismo, (Plutón y Neptuno también) como vos decís "sentí deseos de salir y dejar todo", sin embargo las cosas no cambiaron en ese momento. Con los planetas transaturninos debemos tener en cuenta que nos marcan las causas y su momento, pero los efectos se darán cuando planetas más concretos estén involucrados. Como además estos tránsitos pueden durar 1 año y medio, es muy probable que en tan extenso período tránsitos más rápidos o alguna progresión concrete los cambios requeridos por Urano.

Sobre los tránsitos a los nodos:

Pero en cuanto a los aspectos en tránsito a los nodos, permiten darnos cuenta de lo que falta para nuestro desarrollo.

TRÁNSITOS 5/2

Dice Caumon Paoli: "En aspecto disonante, Urano nos incita al extremismo, al egoísmo y la intolerancia. Al desorganizar lo cotidiano, nos vuelve también inestables, nerviosos y rebeldes".

Como vemos se refiere a los aspectos disonantes o inarmónicos, porque en el caso de los tránsitos armónicos, los cambios uranianos se producen de una manera muy fluida, nos damos cuenta de las innovaciones en nuestra vida bastante tiempo después y sus consecuencias se ven más fácilmente en el largo plazo. Las personas uranianas, como los astrólogos, probablemente tengamos mayor sensibilidad de percepción de esta energía cuando es armónica, pero para el común de la gente, solo lo incorporan como el natural fluir de la vida.

En los aspectos armónicos las trabas, limitaciones y prejuicios que debemos vencer son propios, no están tan condicionados por el mundo exterior, marcan el momento en que empezamos a ejercer nuestro derecho a la independencia y a la libre elección de nuestra vida, rompiendo con nuestros fantasmas internos, mientras que en lo externo, las circunstancias son propicias para que lo hagamos.

Un buen ejemplo de lo dicho son los tránsitos armónicos de Urano al Sol.

"Considero que los tránsitos armónicos se manifiestan más en nuestro interior, moviéndonos a generar cambios y liberación, mientras que los inarmónicos se manifiestan más en el mundo externo, a partir de nuestros errores o de circunstancias que nos hacen sentir limitados, en un caso son nuestros fantasmas internos y en el otro son nuestras realidades cotidianas."

Desde ese punto de vista, actuará excitando las energías del planeta que aspecte, de una manera más interna o más externa.

Por ej:

Urano armónico a Marte natal, queremos liberarnos de nuestros tabúes sexuales, pero no siempre deseamos cambiar de pareja, sino adquirir mayor confianza y seguridad en nuestra sexualidad. Queremos manifestarnos con firmeza en la vida, sin condicionamientos, disfrutamos de una nueva seguridad interna, somos más audaces, queremos innovar en nuestro trabajo, para todo esto debemos vencer nuestra propia autocensura.

Urano inarmónico a Marte natal, las circunstancias externas nos obligan a romper con nuestros tabúes, tal vez nuestra pareja actual nos presiona para tener una vida sexual más intensa, nos ponemos tensos y exigentes en nuestro trabajo, la mayoría de las veces terminamos cometiendo errores y hasta sufriendo algunos accidentes marcianos. Es una exigencia de adaptación a condiciones nuevas de vida.

En los 2 casos debemos sumar la manifestación que puede tener sobre las casas ocupada y regida por el planeta aspectado.

En cuanto al tránsito por las casas, Urano permanece aproximadamente un promedio de 7 años en cada casa (entre 5 y 9). A partir de los 2 primeros años ya podemos ver claramente cuál es su efecto. En todo ese período es probable que experimentemos su acción en forma tanto armónica como inarmónica, habrá momentos de distinta naturaleza, momentos más fluidos en que nos beneficiaremos y otros en que básicamente, como ya hemos visto, nos impulsa a ser independientes en ese ámbito del radix, genera la aceleración de los acontecimientos, crisis, pérdidas, inestabilidad, cambios y rupturas...pero eso sí, finalmente ¡libres! ¿solos?

Como el tránsito dura bastantes años, da tiempo para que experimentemos su influencia en todos los ámbitos representados por cada casa, por ej. casa 5: hijos, vida afectiva, creatividad y arte, juegos y esparcimiento, especulaciones financieras.

Uno de los tránsitos más fuertes de Urano es la conjunción al Ascendente, donde he observado muchas veces que tira abajo nuestra imagen si hemos sustentado nuestra vida en las apariencias y en lo exterior. Obliga a la persona a centrarse en lo interior, a descubrirse a si mismo y desarrollar una personalidad más verdadera, menos superficial.

TRÁNSITOS 6

NEPTUNO

A veces los tránsitos de Neptuno, por su propia naturaleza de confusión e inmaterialidad son bastante difíciles de reconocer o asir, es el problema de racionalizar lo irracional, o querer asir lo inasible. En la consulta astrológica de personas comunes sin especial conocimiento de la materia, es frecuente que cuando se les señala un período de tránsito de Neptuno, no recuerdan que pasó o digan "o si, fue un período muy confuso casi he olvidado esa época".

Stephen Arroyo: "...los tránsitos neptunianos armonizan invariablemente a una persona con un reino de lo intangible. Aunque a menudo se sienten como períodos confusos de incertidumbre general, también pueden experimentarse como épocas de inspiración...¡Tendemos a confundirnos y a estar en el aire en tales épocas si no nos armonizamos con un ideal!"

Los tránsitos de Neptuno los viviremos de distinta manera, según se encuentre en el radix natal. Las personas con buenos aspectos o un Neptuno bien ubicado en el radix, se adaptarán y aceptarán su influencia más fácilmente.

Las personas más saturninas o uranianas, sentirán la acción de Neptuno como un elemento más disonante.

Para los saturninos, los tránsitos inarmónicos de Neptuno, la idea de "estar en el aire y la pérdida de la objetividad, el desconecte de la realidad", será bastante incómodo, el perder el control de las situaciones generará niveles de angustia, a Neptuno no se le puede poner límites. En el caso de los tránsitos armónicos, les permitirá soñar y aflojar sus tensiones internas materialistas, dando lugar a contactarse con su ser espiritual interior o al menos estar más abiertos a otras experiencias.

En el caso de personas más uranianas, las inarmonías las impulsarán a actuar rápidamente para tratar de retomar el control intelectual, racional de la situación, y esta combinación se puede potenciar y llevar a proyectos desmedidos, a creer que alcanzaremos sueños descomunales. En los tránsitos armónicos, las personas uranianas sienten una apertura fantástica y la disfrutan muchísimo.

Las personas de naturaleza neptuniana, con los aspectos inarmónicos se pueden asomar a una pérdida total del sentido de lo real, desde ser víctimas de estafas espirituales y morales, hasta estados depresivos y melancólicos profundos. En el caso de los aspectos armónicos, profundizará el contacto ya existente con el mundo espiritual y las vivencias paranormales, el contacto con otras dimensiones.

Veamos entonces que Neptuno actúa como un gran "desestabilizador", y que para tener una vivencia productiva de su paso sobre algún punto del radix, básicamente dependerá del equilibrio que la persona pueda tener en ese momento en su vida, tanto interior como exteriormente. Puede abrir la puerta a nuevas experiencias o dejarnos al borde de un abismo.

En cuanto a los orbes, si bien es posible algún acontecimiento concreto dentro de un orbe de 1 grado (en más o en menos), dado la inmaterialidad de este planeta, prefiero tomar los tránsitos como un proceso en el tiempo, que abarca el período total del paso, ya sea 6 meses o un año.

Comentario mitológico de Ma. Jesús Gómez Puértolas:

" A Poseidón, el poderoso dios marino, le cantó; movedor de la tierra y dios del infructuoso océano, sé benigno y con tu mano atenta. Ayuda a todos aquellos bajo tu terrible dominio." Homero.

"Neptuno era el rey del mar y de las aguas para los romanos (para los griegos, Poseidón) hijo de Cronos y de Rea, intento destronar a su hermano Zeus, pero fracaso, y fue desterrado y (obsesión, obligado al sustento con su trabajo esfuerzo. fantasías). У Lucho contra la hija de Zeus por el Ática y la perdió, combatió con Hera la mujer de Zeus por la Argólida y también fracaso, de la furia y la rabia inundo con agua aquello que no pudo conseguir, así, también nuestras emociones suelen estar unidas a cosas que no podemos alcanzar.

Las derrotas de Poseidón eran seguidas por estallidos de cólera, que hacían desbordar, mares, lagos, y ríos. El agua puede salir suave y con espuma o violenta. En las profundidades del mar esta todo así mismo, en las profundidades de nosotros mismos esta todo también.(capacidad para percibir lo intangible). Poseidón era dueño de una isla maravillosa que tuvo un desgraciado final: La Atlántida. Poseidón estaba unido a Anfítrite, una nereida y tuvo un amor en cada puerto, aunque siempre volvía a los brazos de su esposa, ella nunca se vengó, tuvieron tres hijos Tritón, Rode, y Bentesicime. Poseidón lleva un tridente, con poderes para alterar el océano, calmarlo o conservarlo.(espiritualidad, inspiración)".

Como siempre, espero sus aportes a las ideas básicas y el comentario de sus experiencias con Neptuno.

<u>Ideas Básicas del tránsito de Neptuno:</u> falta de lucidez, caos, alejamiento de la realidad, alienación, pérdida de la objetividad, ilusiones, idealización.

TRÁNSITOS 6/2

Continuando con Neptuno quiero citar a Gouchon: "Neptuno atraerá siempre la atención del intérprete, se trate de armonías o disonancias, sobre el lado espiritual, psíquico o intelectual, ya que en estos terrenos su acción será más decisiva. Aunque más débil en el plano material o sobre el destino, puede sin embargo, anunciar hechos imprevistos, misteriosos, difíciles de prever, ya sean triunfos o decepciones."

Nos ilustra Ma.Jesús Puértolas: "intentó destronar a su hermano Zeus, pero fracaso, y fue desterrado y obligado al sustento con su trabajo y esfuerzo."

Respecto a esto quiero recordar la acción definitiva que suele tener Neptuno en situaciones de renuncia o abdicaciones y fracasos, en la vida de cualquier individuo hay momentos de dar un paso al costado y muchas veces esto resulta imprevisto en el sentido de que no se había pensado antes en esa posibilidad, hasta que las circunstancias dejan esta renuncia como única salida de la situación.

Por otra parte es conocida la acción ilusoria del planeta, que en aspectos inarmónicos se convierte en desilusión. Me recuerda a una canción de Serrat que todos conocerán y dice algo como: "de vez en cuando la vida nos propone un sueño tan escurridizo, que hay que andarse de rodillas por no romper el hechizo...y sin saber que pasa nos encontramos chupando un palo sentados sobre una calabaza". Vale aclarar además que esta acción ilusión-desilusión la he visto actuar en tránsitos armónicos que a medida que se separaban iban dejando caer los velos de los sueños y dejando a la luz la fría realidad.

Gouchon: "los buenos aspectos (en tránsitos) están en relación con los arrobamientos místicos, con una brusca atracción por las ciencias herméticas, las premoniciones, los sueños proféticos y hasta fenómenos de videncia. Los malos ángulos pueden ir en los casos extremos, hasta trastocar las funciones psíquicas y cerebrales. Se tratará a menudo de ideas raras, manías inexplicables o una falta de sentido práctico..."

Si un tránsito armónico de Neptuno no es acompañado por otros indicadores que "concreticen", ya sea Saturno, Júpiter, la Rev.Solar , etc. que indiquen que la ilusión despertada por éste se materializará, debemos tener cuidado de no alimentar castillos en el aire, nuestros o de nuestros clientes. Por que al separarse el tránsito no quedará nada real que sostenga las expectativas que se generaron. Por ese motivo muchas veces el individuo se siente defraudado y estafado moralmente.

Dice Caumon-Paoli: "Cuando Neptuno transita por un planeta personal, vivimos de modo neptuniano el simbolismo del planeta transitado. De una manera general un tránsito armónico favorece la intuición, la inspiración, la creatividad. El paso del planeta corresponde a una expansión del ser...En tránsito disonante, indica la angustia y la huida. Comienza un período de fragilidad psíquica...en la edad adulta tenemos tendencia a la confusión. Nos cuesta evaluar la realidad y nos dejamos arrastrar fácilmente por la utopía."

Entre otras cosas coincide con Gouchon en la idea de alteración de nuestra percepción psíquica que puede derivar, si el radix lo sostiene, en un desequilibrio, generalmente de tipo esquizoide, y si Marte o Saturno están implicados o la casa 12, tendencias paranoides. También es indicador de depresión y melancolía.

Acá debemos señalar la influencia absoluta que tiene en los poetas y todas las actividades artísticas, donde muchas veces cierta genialidad se compara con estados alterados o faltos de cordura.

En cuanto a los tránsitos por las casas, debemos tener en cuenta que su duración promedio por casa es de 12 años, lo que produce que para que tengamos una clara idea de su acción es casi obligado que haya abandonado la casa, para que así podamos "ver realmente" que estaba ocurriendo en ese período y esto solo sucederá cuando haya caído el velo que nubla nuestro entendimiento en ese sector de la vida. Mientras tanto podemos decir que en cada casa, durante su paso viviremos las experiencias con mucha ilusión, idealizaremos a los hechos y personas de ese sector de la vida, pensaremos que las utopías se materializarán y trabajaremos por ellas, nos caerá mal cualquier persona que trate de hacernos ver nuestra confusión. Desarrollaremos gran creatividad, solidaridad y compasión en ese plano de experiencia y será la fuente una fuente inagotable de ideas y sueños.

En este punto, les pido que se detengan y observen en su propia carta natal como fue el período de su vida respecto a la casa que transitó Neptuno anteriormente a la que transita ahora. Si por ej. ahora transita casa 5, reflexionen sobre el período en que transitó casa 4, como lo vivieron y que tipo de experiencias pueden relacionar con todo lo dicho.

Respuesta a una alumna:

Tus palabras: "En muchos momentos he tenido la sensación de que vagaba como si hubiese perdido la capacidad de concentrarme, como si hubiese tomado una copa de más. También es totalmente cierto que perdí la noción del tiempo y no recuerdo exactamente qué pasó ni porqué, sólo que lo pasé muy mal. En el primer caso llegué a dejar mis estudios porque me resultaba imposible entender nuevos significados" son casi una descripción de libro del tránsito Neptuno-Mercurio.

Otro comentario:

Tu comentario me hace recordar que en la interpretación de los tránsitos a planetas nunca hay que perder de vista la casa ocupada y las regencias del planeta transitado, si queremos hacer un buen análisis.

Para terminar con Neptuno tenemos:

<u>Ideas Básicas del tránsito de Neptuno:</u> falta de lucidez, caos, alejamiento de la realidad, alienación, pérdida de la objetividad, ilusiones, idealización, dispersión, obnubilación, ideas confusas, sensibilidad, fina percepción, dimensiones poéticas, artísticas, místicas, nostálgicas, sacrificio, renuncia.

TRÁNSITOS 7/1

Hoy empezaremos con los tránsitos de Saturno. Las cualidades de los tránsitos de este planeta son bien conocidas por todos, por eso veamos algunas ideas básicas:

<u>Ideas básicas de los tránsitos de Saturno:</u> limitaciones, restricciones, realidad, concreto, sacrificio, esfuerzo, soledad.

Saturno nos hace poner nuestra atención y nos obligar a dirigir nuestras energías para solucionar y trascender las limitaciones del ámbito sobre el que está transitando.

Nos dice Stephen Arroyo: "Saturno retarda el ritmo habitual de la naturaleza en el sector indicado, pero demorando las cosas y haciéndonos sentir a veces como ¿cuándo terminará

esto?, concentra nuestra experiencia, nos hace vivir en el presente y nos ayuda a enfocar nuestra energía y a concentrarla y conservarla.

Los tránsitos de Saturno se sienten a menudo como la mano del destino que se introduce en nuestra vida en el sector indicado, haciendo que las cosas ocurran y obligándonos a que enfrentemos nuestros temores en ese ámbito.

El tránsito de Saturno a un planeta natal simboliza el proceso de definir una dimensión específica de la personalidad...mientras que el tránsito de Saturno en una casa natal representa un período de definición de nuestro enfoque de un sector íntegro de experiencia y actividad vitales. Saturno en aspectos dinámicos respecto a planetas natales nos desafía a que tratemos realistamente las cosas, en especial las cosas que estuvimos evitando".

Este concepto de encarar lo que estuvimos evitando me parece fundamental, dado que Saturno nos pone cara a cara con nuestros miedos e inseguridades y nos obliga a su superación de estos o a la frustración de la huida de las responsabilidades y al sentimiento de fracaso.

Para Saturno debemos considerar de vital importancia el tránsito llamado "retorno de Saturno" que se produce cuando éste hace conjunción a si mismo alrededor de los 28/29 años, la primera vez y cerca de los 58 años la segunda vez. Siendo de menor impacto los tránsitos de cuadratura y oposición a si mismo.

En este caso, se destaca claramente el hecho de que Saturno al volver a su lugar natal repetirá los aspectos natales y estará en su casa natal. De alguna manera será como un auditor que vendrá a pedirnos cuentas de cómo hemos trabajado nuestro Saturno natal, como hemos estado llevando sus aspectos, particularmente se reeditarán los inarmónicos y cuanto hemos construido o no en el ámbito de la casa natal. Redespertará frustraciones y pondrá al descubierto las necesidades pendientes.

TRÁNSITOS 7/2

Para empezar les quiero agradecer que sigan ahí y participando. La puesta en retrogradación de Saturno ha hecho que algunas cosas se frenen un poco y eso me ha pasado a mi, ya que la misma se está produciendo sobre mi Ascendente.

Los casos que han expuesto son muy ilustrativos del tránsito de Saturno y deja en evidencia que todos conocemos muy bien lo que se siente con este señor. Además del toque mitológico de Ma.Jesús, tan bien analizado:

"Los griegos lo asociaron con Cronos el inexorable dios del tiempo. Cronos esgrimía una hoz evocadora del proverbio "lo que siembras cosecharas" del cual su vida es un ejemplo, tras haber castrado y destronado a su padre Urano , el propio Cronos fue abatido por un golpe encabezado su hijo por Gea no quería que el fruto de sus entrañas por monstruosos que fuera, tuviera tan horrible destino, como era el de arrojarlos a los abismos tenebrosos de los infiernos por su propio padre Urano y tramo una conspiración harta ya de ser fecundada por Urano y llamo a sus hijos para que la ayudaran, solo Cronos el hijo menor se presento a sus suplicas, (sentido del deber y de la responsabilidad) agarro a su padre y con una gran hoz le corto a Urano las partes viriles y las arrojo al mar, las gotas de sangre que se derramaron en la tierra, la fecundaron nuevamente y dio a luz a las furias, los gigantes, y a las ninfas, y de los genitales que cayeron gigante formo una espuma de donde Enfurecido por el ultraje Urano maldijo a su hijo Cronos que él también seria destronado por un hijo suyo.(donde cae Saturno en una carta es donde nos sentimos menos seguros). Cronos comenzó su reinado con la misma obsesión que su padre, dominar a toda su descendencia, (egoísmo) eligió por esposa a Rea su hermana, y fue devorando uno a uno a todos sus hijos de ambos sexos (desconfianza, perseverancia) Cuando Rea quedo encinta por sexta vez, decidió que había llegado el momento de actuar, así que resolvió engañar a su marido. Cuando éste le pidió que le entregase al pequeño retoño, ella, astutamente, envolvió una gran piedra en los pañales del bebé y se la entregó sollozando. Cronos la engulló con avidez, sin ni tan siquiera mirarla, yéndose satisfecho.(frió) Entonces Rea confió a Zeus a las Ninfas Melianas para criarlo.. Y llego el día en que Zeus cumplió la

profecía, y ayudado por Rea y Metis tomó por sorpresa a su progenitor y lo atacó, alzándose con la victoria. Luego lo forzó a tomar una pócima vomitiva, elaborada por Metis, por medio de la cual Cronos vomitó primero la piedra y después todos los hijos engullidos, uno por uno"

Aquí van algunos párrafos sobre Saturno que me gustan y los quiero compartir con ustedes:

Caumon Paoli: "(Saturno) En los negocios, como en el amor, no cree en el azar ni en la suerte, sino en el edificio metódicamente construido. A través de su faceta rigurosa nos permite experimentar nuestros recursos interiores, gracias al dominio y la madurez que nos otorga. De ese modo nos ayuda a alcanzar la mayoría de nuestros objetivos sociales y profesionales".

Gouchon: "Los buenos aspectos no parecen significar grandes golpes de suerte, solamente la conclusión de largos esfuerzos, una recompensa por los méritos y la buena conducta de la persona. Como compensación, las realizaciones aportadas por Saturno serán sólidas y durables si este astro está bien configurado en el nacimiento. Se diría que toda obra de envergadura exige un mínimo de buena influencia saturnina.

(En los malos aspectos) es aconsejable no decidir nada, no emprender nada, ...no tomar una decisión que sería dictada por el desánimo".

Un tema a tener en cuenta siempre son los orbes. Personalmente con Saturno y los transaturninos prefiero manejarme para tránsitos a planetas, en términos de tiempo. Para Saturno, por ejemplo, observo su acción 1 mes antes del aspecto partil, más allá de cuál sea el orbe en grados en ese momento. Los antiguos a veces decían que se debe considerar desde "una Luna Nueva antes hasta una Luna Nueva después".

Sin embargo respecto al tránsito por las casas, coincido con lo que señala S.Arroyo: 5 grados (él dice 6 grados) antes de la cúspide se empiezan a sentir los primeros efectos.

También hay que destacar que si transita una casa que tiene algún planeta natal en ella, obviamente cuando haga la conjunción al planeta, será el momento más álgido del tránsito.

A continuación les responderé sus mensajes:

Una alumna con la cuadratura Saturno-Sol nos dice:

Evidentemente este Saturno duro, frio, tiránico lo representé en mi Padre (casa IV) que especialmente durante mi infancia "machacó" muchos valores ...alegría, espontaneidad, capacidad expansiva (fui una niña triste y delgadita hasta la exasperación) y arrojo (era también extremadamente tímida y temerosa).

Los aspectos de Saturno al Sol y la Luna, son casi inexorablemente representadas en el padre o lamadre respectivamente, más allá de que casa rijan o se encuentren. La inarmonía de Saturno al Sol, como bien la describes, afecta nuestro sentido de la identidad, tenemos miedo a "ser", nuestra expresión vital y esencial se ve frenada, limitada y es un trabajo arduo de "convertir el plomo en or".

Dice: espero ansiosa el segundo retorno de Saturno.

El segundo retorno de Saturno es muy positivo a mi entender, porque la persona hace un balance de su vida, decide que le falta hacer y generalmente lo que le falta hacer está más vinculado al placer personal, al disfrute, al crecimiento interior, y empieza a dedicar más energía a estas cosas, dejando de lado responsabilidades o actitudes materialistas inútiles.

Otra alumna:

En estos momentos estoy viviendo su tránsito desde casa X y está siendo un período de mucho esfuerzo y sacrificio porque además me ha ido cuadrando los siete planetas que tengo en las oposiciones existentes en mi carta de casa I a VII. Lo peor ya ha pasado pero ha sido un

tiempo de obligaciones elevadas a la enésima potencia, obligaciones laborales, sociales, de pareja y personales. Durante el último año y medio he marchado contrarreloj necesitando que el día aumentase su número de horas para abarcar todo lo que debía realizar y que no admitía dilaciones.

He conseguido casi los objetivos marcados pero quizás el reconocimiento por ello no se ha manifestado o no ha llegado aún. Esto son los temas de Saturno ¿no?

El tránsito de Saturno por casa 10, es muy importante en sus resultados a futuro. Te permite sentar tus bases sociales y profesionales sobre las que construirás más firmemente tu vida. Prestá atención al lugar social y laboral que has adquirido en esos tiempos, hay un antes y un después en tu "ser social". Pudiste empezar una nueva actividad, conectarte mejor con una vocación y desarrollar un nuevo rol por el que serás reconocida en el futuro.

Otro comentario:

En estos momentos está situado en casa XII, me siento apartada o retirada de muchas cosas y muy sola también, aunque estoy haciendo una excursión a mi mundo interno bastante positiva. Ahora que lo tienes pasando por la casa 12 te sugiero que empieces a hacer un balance de tu vida, separes sueños de realidades y empieces a pensar en como deseas vivir dentro de tus posibilidades reales.

Una pregunta sobre el Transito de Saturno por la Casa VII, una vez oí a una colega en Venezuela diciendo que Saturno por la VII anunciaba viudez, es cierto?

Existen muchos aforismos de ese tipo" si tienes tal cosa se te morirá tal otra, o te quedarás en la ruina o te agarrará locura", no los podemos tomar como leyes inexorables escritas por seres perfectos. Lo diga quien lo diga primero debemos tener criterio y sentido común.

El tránsito de Saturno por la casa 7 pone a prueba la relación de pareja, si la tienes, y si lo superas ésta saldrá fortalecida. Si no tienes pareja y tienes este tránsito te impulsará a que realices ciertas experiencias vinculares y sociales de crecimiento, te llevará a plantearte como encaras las relaciones.

Respuesta sobre el tránsito por casa 11 y oposición a la Luna:

El tránsito por la casa 11 da ese sentimiento de soledad porque nos lleva a que comprendamos que el verdadero apoyo y sostén está en nosotros mismos. Por eso es un período en el que se producen desilusiones con algunos amigos o personas que creíamos que nos daban sostén.

En cuanto a lo que comentás del tránsito de oposición a tu Luna, en algún otro mensaje creo que escribí que la oposición es "negociación", flexibilidad en cualquier caso, una oposición puede ser positiva si no nos rigidizamos en una postura.

Tus comentarios me dan pie para recordar que siempre debemos tener en cuenta no solo la casa transitada, sino los efectos en la casa de la oposición.

Para terminar veamos como quedaron nuestras ideas básicas:

<u>Ideas básicas de los tránsitos de Saturno:</u> limitaciones, restricciones, realidad, concreto, sacrificio, esfuerzo, soledad, seriedad, concentración, duro, frio, tiránico, tristeza, miedo, carga, introspección, reflexión, reto a la evolución, aprendizaje, llanto, dolor, tiempo, sentido del deber y la responsabilidad, egoismo, desconfianza, perseverancia, obligaciones, realización, experiencia, madurez, pesadilla, orden.

TRÁNSITOS 8

Sobre los tránsitos de Júpiter nos dice Gouchon: "Tratándose del Gran Benéfico, se consultarán los aspectos armónicos para presentir o anunciar mejoramientos, cambios felices y hasta golpes de suerte. El dominio donde podrá manifestarse la influencia, deberá determinarse a partir de las casas ocupadas por Júpiter (en tránsito) y por el astro con el que forma el aspecto...".

"Los llamados buenos aspectos dejarán entrever una fase de buena salud, de recuperación, un período de optimismo y confianza para progresar y hasta para hacer prueba de audacia...En los negocios es un período de facilidad, de éxito, de expansión..."

Con respecto a los tránsitos armónicos, sin lugar a duda portadores de beneficios y aciertos, cabe de todas maneras hacer una advertencia y es que no debemos caer en el error de pensar que un tránsito en buen aspecto de Júpiter puede solucionarnos los problemas por los que estemos pasando. Definitivamente si estamos teniendo un aspecto inarmónico por tránsito o dirección de Saturno o los transaturninos, el apoyo de Júpiter solo alcanzará para darnos un respiro, amenguar los más drásticos efectos del aspecto inarmónico y evitar peores males.

Para los tránsitos inarmónicos dice Gouchon: "Moralmente se debe temer una sobreestimación de las capacidades, crisis de amor propio y errores de apreciación seguidos de decisiones demasiado arriesgadas. En los negocios se debe temer más a gastos superfluos excesivos que a una disminución de las ganancias. El prestigio puede encontrarse amenazado por discordias con patrones o jefes..."

Con un punto de vista más psicológico nos dice S.Arroyo: "El tránsito de Júpiter por cualquier casa natal puede describirse concisamente como una época en la que podemos: 1) lograr entender más bastamente ese ámbito de vida mediante una experiencia más amplia 2) expandir el alcance de ese ámbito de vida y posiblemente mejorarlo y 3) actuar de modo que tenga ramificaciones futuras y/o se base en consideraciones futuras"

"La principal manifestación problemática de los tránsitos de Júpiter puede resumirse en una sola palabra: exageración."

En los tránsitos inarmónicos, en mi opinión, lo más perjudicial es la exageración de nuestros propios defectos y de los defectos jupiterianos: la arrogancia, la omnipotencia, el deseo de poder, la sobreestimación, la persona puede sufrir un "creerse más de lo que es" y tomar decisiones, como expresa Gouchon, en base a estos supuestos.

Tanto para tránsitos armónicos, de crecimiento o inarmónicos, de excesos, debemos tener en cuenta que la duración de sus efectos o el alcance de sus consecuencias dependerá del radix natal. O sea si el radix promete una buena situación económica, los efectos de un tránsito armónico de Júpiter a Mercurio podría ser la adquisición de bienes duraderos o emprendimientos comerciales a largo plazo y exitosos, mientras que si el radix presenta posibilidades económicas mediocres o siempre en conflicto, el mismo tránsito servirá para sacar al nativo de sus deudas o realizar alguna adquisición menor que le de cierta expansión inmediata.

<u>Ideas básicas del tránsito de Júpiter:</u> expansión, optimismo, exageración, crecimiento, abundancia, excesos, entusiasmo, emprendimientos.

TRÁNSITOS 9

Entramos ahora en el ámbito de los llamados planetas personales, Marte junto con Venus y Mercurio.

Las características de manifestación de cada planeta por tránsito, más allá de su propia significación, tiene elementos muy en común. Empezando por la duración de los mismos que

es mucho más breve en sus efectos y de menos consecuencias. En el caso de Marte el tránsito a un planeta o punto del radix puede extenderse entre 3 días y 1 semana, para Venus y Mercurio no excederá de 1 a 3 días.

Para los tránsitos de estos planetas, sin embargo, debemos tener siempre en cuenta que están de alguna manera subordinados a lo que está ocurriendo en el cielo de más peso, ya sea por Direcciones, Progresiones o tránsitos de planetas mayores.

Gouchon dice que para los buenos aspectos de Marte podemos esperar: "tener una acción dinámica sobre el sistema muscular y acentuar grandemente la resistencia al sueño y la fatiga, ampliar la amplitud para hacer un esfuerzo y hasta para realizar una hazaña deportiva...en el plano moral aportará dinamismo, coraje, espíritu emprendedor, una actividad eficiente y sostenida."

Marte en tránsito a cualquier planeta o punto debemos considerarlo fundamentalmente como un estímulo hacia la manifestación de la naturaleza del planeta aspectado, por ej. si fuera a Mercurio nos estimulará a viajar, gastar o hablar.

En cuanto a los aspectos disonantes dice Gouchon: "...lo que debe temerse son enfermedades o accidentes relacionados con imprudencias o con actos temerarios. Las precipitaciones o impaciencias son el origen de estos problemas. Quemaduras, cortes, choques contra objetos metálicos.."

Para calcular la magnitud o las consecuencias de un tránsito inarmónico será importante tener en cuenta el estado de Marte en la carta natal, un Marte natal bien aspectado evitará o disminuirá los posibles peligros, mientras si es inarmónico de nacimiento habrá que tener más cuidado.

Dice Gouchon para los buenos aspectos de Venus: "pueden anunciar pequeños golpes de suerte y múltiples éxitos en relación con el encanto personal, mejoras en la vida cotidiana, referente a las comodidades distracciones, etc.

Los tránsitos armónicos de Venus además nos podrán optimistas, alegres y esperanzados. Daremos y recibiremos expresiones de afecto, favorecen la recuperación de la salud psicológica y espiritual.

Para los tránsitos inarmónicos de Venus dice Gouchon: "las disonancias hacen intervenir los celos, complicaciones con colaboradores, socios y en los hombres, gastos exagerados en relación con las mujeres en general."

Los días de inarmonías venusinas se presentarán como desánimo, falta de apoyo de las personas cercanas, nos podemos sentir poco queridos/as, solos/as.

Dice Gouchon sobre los buenos aspectos de Mercurio: "un simple paso de Mercurio no puede casi dar lugar a un hecho aparente, a menudo se realizará alguna cosa que resulte de otras configuraciones. Los días que el aspecto está muy cercano, puede escogerse para escribir cartas importantes, iniciar negociaciones, hacer visitas o gestiones salir de viaje, leer un libro difícil de asimilar o buscar la solución a un problema profesional. Podemos hacer una venta, firmar un contrato, hacer algunas compras en buenas condiciones, etc,"

Los días que Mercurio esté inarmónico será preferible evitar cualquier iniciativa de las mencionadas por Gouchon.

Estos breves momentos que nos señalan estos planetas rápidos, podemos tomarlos más bien desde un punto de vista productivo y utilizarlos en nuestro beneficio. Por ejemplo personalmente aprovecho los tránsitos armónicos de Marte al Sol o Saturno para realizar la limpieza del patio de mi casa, quitar malezas, baldear, quitar basura acumulada, etc. y siempre

espero los buenos aspectos de Venus para ir a la peluquería o comprar alguna prenda especial.

El tiempo en que Marte, Venus y Mercurio transiten por una casa natal activarán todos los asuntos vinculados a ella, armónica o inarmónicamente dependiendo de la situación natal y dándole cada uno a esa casa su propio color y significación, por ej. cuando Venus pase por la casa 4 nos impulsará a decorar nuestra vivienda, mientras que Mercurio facilitará los viajes de familiares o los diálogos.

TRÁNSITOS 10

Bueno, haré unos comentarios acerca de los tránsitos del Sol y la Luna.

Empezando por los tránsitos del Sol, diré que si bien esta luminaria es muy sensible a la hora de recibir y hacernos sentir los tránsitos de los planetas, en el caso inverso, en el que actúa como productor de un tránsito sus efectos son poco notables.

En cualquier aspecto que forme, actuará más como un espejo reflector del planeta que transita. Así si hace conjunción a Saturno estaremos reflexivos o cansados, si es un trígono será un día que actuaremos con madurez y prudencia.

En el tránsito por las casas, más que efectos concretos, el Sol nos reflejará nuestras aspiraciones internas de ese momento. Por ej. si transita por casa 2, nuestras aspiraciones serán materiales y económicas, más alla de lo que este pasando realmente en nuestra vida, que dependerá de otros tránsitos o progresiones de más peso.

Personalmente doy más importancia a los tránsitos del Sol y la Luna para la Astrología Electiva, trato de no iniciar alguna actividad que me importe con tránsitos inarmónicos de las luminarias, porque si bien no harán fracasar un proyecto por si solos, es probable que marquen que esa iniciativa no me hará feliz en mis expectativas internas.

Tránsitos de la Luna

Estos tránsitos por ser los más rápidos son muy útiles en la vida cotidiana y es muy recomendable tenerlos en cuenta. La Luna activa la casa y el signo que transita como el planeta que aspecte, siendo más fuertes las conjunciones. Sin embargo no considero afortunada la casa que transita, sino más bien en esas 48 horas aprox. movilizará y nos impondrá alguna actividad en ese ámbito que lo positivo o negativo tendrá que ver con las condiciones en el radix de la casa o el planeta que transite.

A los menos experimentados les recomiendo que se tomen el trabajo durante 28 días de seguir el recorrido de la Luna en su propio radix natal y vayan tomando nota de las circunstancias cotidianas y verán la relación entre estos eventos y el paso de la Luna, es de fácil observación.

Lic. Rita Giardino

Psicóloga Clínica Cognitivo Conductual, Gestalt Fundadora y moderadora de la <u>Biblioteca de Psicología</u>

E-mail: <u>ritagiardino@yahoo.com.ar</u>

Website: www.ritagiardino.com.ar